

Fecha: 21-01-2026  
Medio: La Estrella de Antofagasta  
Supl. : La Estrella de Antofagasta  
Tipo: Noticia general  
Título: Realizan test de detección de cáncer cervicouterino a internas

Pág. : 5  
Cm2: 171,1

Tiraje: 6.200  
Lectoría: 28.739  
Favorabilidad:  No Definida



EL EQUIPO QUE ESTUVO A CARGO DEL OPERATIVO.

## Realizan test de detección de cáncer cervicouterino a internas

Académicos y estudiantes de Obstetricia de la Universidad de Antofagasta (UA) realizaron un operativo de salud en el Centro Penitenciario Femenino de Antofagasta. En la ocasión, lograron a través del dispositivo de auto toma Evalyn Brush la obtención efectiva de 84 muestras del Virus del Papiloma Humano (VPH). La iniciativa se enmarca en el trabajo permanente del proyecto VPH de la UA y se

realizó de manera colaborativa con el Centro de Políticas Públicas en Innovación en Salud (CIPS) de la Facultad de Gobierno de la Universidad del Desarrollo, permitiendo fortalecer el acceso a exámenes preventivos en contextos de alta vulnerabilidad social. En el operativo participaron académicos del Departamento de Obstetricia, entre ellos Michel Pizarro, Verónica Callejas y Valeria Es-

cobar junto a las estudiantes de tercer y cuarto año de la carrera de Obstetricia y Puericultura, Valentina Pizarro y Javiera Quilaleo. “Es fundamental brindarles a todas las mujeres la oportunidad de realizarse el examen de VPH, indistintamente del lugar en el que se encuentren. La preventión del cáncer cervicouterino no puede depender de condiciones sociales, territoriales o judiciales”, dijo la

jefa de carrera de Obstetricia de la UA, Valeria Escobar.

Por otra parte, las más de 80 muestras obtenidas formarán parte de un proyecto de investigación a nivel nacional dirigido por la doctora Paula Daza, ex subsecretaria de Salud lo que permitirá ampliar el análisis y la generación de evidencia científica en torno a la detección precoz del cáncer cervicouterino. ☺